

**MODUL
PENGANTAR ILMU EKONOMI**



**DISUSUN OLEH :
YENI PUSPITA, SE., ME**

**PROGRAM STUDI DIII PERPAJAKAN
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS JEMBER**

2018

A. Pendahuluan

Mata Kuliah Pengantar Ilmu Ekonomi (PIE) pada dasarnya merupakan gabungan antara pengantar Mikroekonomi dan Pengantar Makroekonomi, bertujuan memberikan pengenalan tentang konsep konsep dasar Ilmu ekonomi. Pada bagian mikroekonomi mencakup mekanisme pasar, perilaku konsumen, perilaku produksi, serta berbagai bentuk pasar. Sementara pada bagian makroekonomi mencakup pengertian perekonomian secara agregat, dimulai dengan konsep pendapatan nasional, mekanisme penentuan pendapatan nasional melalui interaksi antara permintaan agregat (konsumsi.investasi, belanja pemerintah, dan sektor luar negeri) dan penawaran agregat (fungsi produksi agregat, dan pasar tenaga kerja).

B. Tata Tertib

Seluruh mahasiswa wajib mengikuti praktikum mata kuliah Pengantar Ilmu Ekonomi, wajib melaksanakan tata tertib yang telah ditentukan, yaitu:

1. Mahasiswa wajib hadir 10 menit sebelum kegiatan praktikum dimulai
2. Mahasiswa wajib menggunakan almamater D3 Perpajakan
3. Mahasiswa wajib mengikuti kegiatan praktikum Pengantar Ilmu Ekonomi
4. Selama praktikum berlangsung mahasiswa dilarang melakukan kegiatan selain kegiatan yang telah diinstruksikan oleh Dosen dan Asisten Dosen
5. Mahasiswa wajib membawa perlengkapan yang dibutuhkan masing masing kelompok
6. Kehadiran mahasiswa harus 100% apabila mahasiswa berhalangan hadir maka mahasiswa wajib memberikan informasi atau surat ijin untuk tidak mengikuti praktikum kepada dosen atau asisten dosen yang bersangkutan. Ketidakhadiran mahasiswa menentukan nilai akhir mata kuliah Pengantar Ilmu Ekonomi.
7. Setiap pelanggaran tata tertib akan diberikan sanksi dan akan menentukan nilai akhir mata kuliah Pengantar Ilmu Ekonomi

C. Materi Praktikum Mata Kuliah Pengantar Ilmu Ekonomi

Materi praktikum mata kuliah pengantar ilmu ekonomi, disusun secara sistematis dan mengarahkan mahasiswa agar memahami dan dapat mempraktekkan sesuai dengan tujuan praktikum mata kuliah PIE. Pada pertemuan di awal mahasiswa akan diuji

kemampuan terkait pemahaman pada materi PE baik ekonomi makro dan ekonomi mikro. Selanjutnya mahasiswa akan dibagi kelompok untuk kegiatan praktikum.

Berikut adalah susunan materi praktikum praktikum mata kuliah PIE, pada setiap pertemuan:

Pertemuan	Materi Praktikum Mata Kuliah Pengantar Ilmu Ekonomi
1	Pengantar Pembagian kelompok Masalah pokok dalam perekonomian
2	Pasar Permintaan dan Penawaran
3 & 4	Konsep elastisitas permintaan dan elastisitas penawaran
5	Perilaku konsumen
6	Produksi dan biaya produksi
7	Pasar persaingan sempurna, monopoli, oligopoli
8	Perhitungan pendapatan nasional
9	Teori konsumsi dan investasi
10	Interaksi dengan dunia internasional
11	Siklus ekonomi, kesempatan kerja dan inflasi
12 & 13	Kebijakan moneter dan fiskal
14	Menyelesaikan studi kasus makro dan mikro
15	Presentasi Makala studi kasus

D. Kriteria Penilaian

Penilaian dilakukan kepada mahasiswa merupakan penilaian objektif dan terstruktur sesuai kemampuan dan kontribusi mahasiswa. Pada setiap pertemuan tim asisten dosen akan melakukan penilaian dan dicantumkan pada kolom penilaian di kolom mahasiswa, sehingga setiap peserta praktikum dapat mengetahui kompetensinya dalam matakuliah PIE.

Berikut ini merupakan kriteria penilaian akhir praktikum mata kuliah PIE:

Kriteria Penilaian	Bobot Nilai (%)
Keaktifan kelompok	10%
Tepat waktu	10%
Kemampuan Komunikasi/Presentasi	10%
Kemampuan Menjawab Pertanyaan	20%
Pemahaman menguraikan kasus dengan grafik	20%
Pemahaman menyelesaikan studi kasus Mikro dan Makro	15%
Pemahaman menguraikan kebijakan (Mikro dan Makro)	15%

E. Waktu dan Tempat Praktikum

Digital Repository Universitas Jember

Praktikum mata kuliah Pengantar Ilmu ekonomi akan dilaksanakan pada:

Hari :

Tempat :

Pukul :

